



Le métropolite Hilarion : En accusant l'Église russe, le patriarche Bartholomée tente de justifier ses actions anticanoniques



Dans une interview à une chaîne de télévision géorgienne, le patriarche de Constantinople Bartholomée a lancé contre l'Église orthodoxe russe des accusations aussi violentes qu'infondées. Revenant sur ces déclarations à la demande de la présentatrice de l'émission « l'Eglise et le monde », Ekaterina Gratcheva, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a constaté : « Malheureusement, le patriarche Bartholomée dit de plus en plus souvent des choses qui ne correspondent pas à la réalité, soit qu'il ne soit pas compétent sur les sujets qu'il aborde, soit qu'il mente consciemment. A moins que ses conseillers lui fournissent des informations inexactes. »

Pour illustrer son propos, Mgr Hilarion a cité l'exemple de l'accusation portée par le patriarche Bartholomée contre l'Église russe, comme quoi l'Église orthodoxe russe aurait un évêque en Abkhazie. « Ce n'est pas le cas, consultez l'almanach de l'Église russe : vous verrez que nous n'avons pas d'évêque en Abkhazie, ni sur le papier, ni dans les faits. Aucun évêque russe, pour autant que je sache, ne s'est montré en Abkhazie depuis plusieurs années. Pourquoi mentir, surtout si le mensonge peut être facilement réfuté ? » interroge le président du DREE.

« L'Église orthodoxe russe a souvent souligné, au niveau officiel, qu'elle respecte l'intégrité du territoire canonique de l'Église orthodoxe géorgienne, constate Mgr Hilarion. Toute accusation d'immiscion dans les affaires de l'Église géorgienne est un mensonge. »

Les arguments utilisés sont souvent tirés par les cheveux, souligne le hiérarque. Ainsi, on s'est même tourné vers l'histoire ancienne, comme la théorie de « Moscou – Troisième Rome », formulée au début du XVI^e siècle. « Ce sont d'ailleurs des patriarches de Constantinople qui avaient repris cette théorie, mais elle n'a absolument aucune force pour nous, elle n'est absolument pas d'actualité » rappelle l'archipasteur.

Suivant le métropolite Hilarion, « Le patriarche Bartholomée de Constantinople a commis une très grave erreur en accordant l'autocéphalie aux schismatiques en Ukraine, et il cherche maintenant des arguments pour justifier son œuvre impie et anticanonique. »

Source: <https://mospat.ru/fr/news/87373/>